

DOI: 10.18572/1812-3791-2020-10-31-35

Становление системы административных судов в Республике Узбекистан: проблемы и перспективы

Брежнев Олег Викторович,

профессор Курской академии государственной и муниципальной службы,
ведущий научный сотрудник Центра изучения проблем публичного управления и финансового права Юго-Западного государственного университета,
доктор юридических наук, профессор
obrezhnev@yandex.ru

Одним из наиболее значимых результатов судебной реформы, прошедшей в 2017 г. в Республике Узбекистан, является создание системы административных судов, уполномоченных рассматривать дела, возникающие из публично-правовых отношений. В статье показана специфика сложившейся в этом государстве модели административной юстиции, а также особенности порядка рассмотрения административных дел в Узбекистане. На основе анализа законодательства и правоприменительной практики предложен комплекс мер по дальнейшему совершенствованию системы административных судов и административного судопроизводства в Узбекистане: изменение территориальной организации судов; исключение возможности одного суда выступать в качестве разных инстанций по конкретному административному делу; более четкая регламентация правил подсудности и др.

Ключевые слова: система, реформа, административный суд, статус, правосудие, компетенция.

The Establishment of a System of Administrative Courts in the Republic of Uzbekistan: Issues and Prospects

Brezhnev Oleg V.

Professor of the Kursk Academy of Public and Municipal Service
Leading Research Scientist of the Center for Study of Public Management and Financial Law Issues of the Southwest State University
LL.D., Professor

One of the most significant results of the judicial reform that took place in 2017 in the Republic of Uzbekistan is the creation of a system of administrative courts empowered to consider cases arising from public law relations. The article shows the specificity of the model of administrative justice that has developed in this state, as well as the peculiarities of the procedure for considering administrative cases in Uzbekistan. Based on the analysis of legislation and law enforcement practice, a set of measures is proposed to further improve the system of administrative courts and administrative court proceedings in Uzbekistan: change in the territorial organization of courts; exclusion of the possibility of one court to act as different instances in a specific administrative case; clearer regulation of the rules of jurisdiction, etc.

Keywords: system, reform, administrative court, status, justice, competence.